

«Hameau des familles» : un projet soutenu par la MSA

SENIORS

I Lancement du chantier et pose de la première pierre du hameau des familles.

Castelnau-de-Médoc, le 3 février – c'est l'heure de la pose de la première pierre du «Hameau des familles» un projet mené par la commune de Castelnau-de-Médoc avec le soutien de nombreux partenaires dont la MSA Gironde qui était représentée par Benoît Combes, directeur adjoint.

Au sein de ce hameau il y aura également la présence d'associations locales comme «La Cabane aux partages», un Espace de vie Sociale, et le Centre Communal d'Action Sociale (CCAS). Cette proximité vise à renforcer les liens communautaires et à favoriser une approche globale du bien vivre ensemble.

Une approche « intégrée » de l'action sociale

Le «Hameau des Familles» c'est d'une part une réponse bienveillante aux besoins des seniors (ils représenteront 70 % de l'habitat), et d'autre part un projet qui va offrir des espaces communs destinés à l'ensemble des habitants et des familles (30 % de l'habitat). Cette initiative, qui va au-delà de la simple construction d'une résidence pour personnes âgées avec ce concept de « Hameau des Familles » incarne la vision « intégrée » de l'action sociale de la MSA.

Pour le lien social et le bien-vivre

Soutenir des projets inclusifs et dynamiques

Benoît Combes, lors de sa participation à la pose de la première pierre, a souligné l'engagement financier de la MSA (à hauteur de 30 000 euros) en faveur de ce projet. Ce soutien témoigne de l'implication et de l'investissement de la MSA sur les territoires pour dynamiser les lieux de vie. Ce projet prometteur s'inscrit dans une démarche proactive visant à créer des environnements résidentiels inclusifs et dynamiques. Le «Hameau des familles» à Castelnau-de-Médoc se positionne comme un modèle



I Présentation de cette résidence « intergénérationnelle »

Composé de 26 logements locatifs sociaux destinés aux familles et aux seniors, le Hameau constitue une résidence intergénérationnelle. Le Hameau sera construit à proximité des écoles primaire et maternelle, ainsi que de la maison médicale. La construction se fera avec l'utilisation de matériaux naturels et respectueux de l'environnement. Conçu comme un véritable lieu de vie, le hameau vise à stimuler une synergie entre les divers acteurs hébergés.

innovant, alliant la prise en charge des besoins spécifiques des seniors

et la consolidation des liens sociaux au sein de la communauté.

Filière hippique : MSA actrice de la prévention



Lors du Jumping International de Bordeaux, qui s'est déroulé du 1^{er} au 4 février au Parc des Expositions, dans le cadre de l'ARCMSA (Association régionale des MSA de Nouvelle-Aquitaine), les services de Santé et Sécurité au Travail (SST) ont tenu un stand axé sur la prévention primaire et le bien-être

animal. Le public a répondu présent, démontrant ainsi l'intérêt croissant pour les questions de bien-être animal dans le monde équestre. Le stand, mettant en avant les bonnes pratiques en termes de sécurisation des lieux et d'organisation des locaux de travail, a également proposé des clichés aériens pour

illustrer l'ergonomie optimale des installations. Un volet consacré au bien-être animal a également été mis en avant, soulignant l'engagement constant de la MSA en faveur de la bientraitance des animaux.

Jump éthique

En collaboration avec l'Association «Jump éthique», les services SST des MSA de Dordogne-Lot et Garonne, Sud-Aquitaine, des Charentes et de Gironde ont orchestré une épreuve unique. Cette compétition a rassemblé des équipes issues des petites exploitations de la filière hippique, suivies attentivement par les caisses MSA de la région. L'objectif principal était de mettre en avant des valeurs fondamentales, telles que le bien-être animal et l'éthique du cavalier. Quinze équipes, soit plus de trente cavalières, ont été sélectionnées pour participer à cette épreuve, témoignant de

l'enthousiasme suscité par cette initiative. Les participants ont été récompensés par des prix attractifs (cf.photo), tels que des airbags Freejump, des séances de massage pour les chevaux et les cavaliers, entre autres.

Prévention des risques

Pierre Mallegol, conseiller en prévention des risques professionnels et le docteur Solène Vallet-Peignois, référents de la MSA Gironde pour la filière hippique, étaient présents sur le stand de la MSA, aux côtés de leurs collègues SST des autres caisses de la région. Ils ont répondu avec professionnalisme aux questions des adhérents de la filière, renforçant ainsi la visibilité de la MSA en tant qu'acteur engagé dans la prévention des risques professionnels au sein de la filière hippique, où les risques d'accidents sont souvent graves.